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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

令和５年四国中央市教育委員会第２回定例会会議録 

 

令和５年２月 27日（月） 午後１時 30分～ 

 

四国中央市庁 401 会議室 

 

４名 

 

教育長 東  誠 、委員 石川 卓 、委員 石村 義哲  

委員 星川 光代 、委員 石川 直子 

 

教育指導部参与 眞鍋 葵、教育管理部長 石川 元英 

教育指導部長 森実 啓典 、 

教育総務課長 宮下 浩 、生涯学習課長 窪田 壮哲 、 

学校教育課長 渡邉 真介 、学校政策課長 鈴木 崇士 

文化・スポーツ振興課長 合田 秀人、 

教育総務課長補佐 片岡 圭子、教育総務課係長 佐藤 崇、 

教育総務課係長 川上 留美 

 

なし 

 

開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１ 令和５年第１回定例会会議録の承認  

日程第２ 令和５年第２回定例会会議録署名人の指名 

日程第３ 諸般の報告 

教育長より諸般の報告 

 各課長より事務報告 

日程第４  

議案第２号 四国中央市通級による指導実施要綱の一部を改正する告示に

ついて 

 議案第３号 学校給食費の改定について 

 

日程第５ その他 

令和５年第１回四国中央市議会定例会提出議案 

 

閉会宣言  

 

開会 

午後１時 30分 定刻になったので令和５年第２回定例会を開会する。 

なお、教育委員全員出席されているので、本定例会の成立を確認する。開 

会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

お忙しい中、定例会に出席をいただきありがとうございます。 

早いもので今年度も残すところ、１か月となりました。雨が降るたびに寒 
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

さが緩み、夜明けも少しずつ早くなり、春の足音がついそこまで近づいてい

るのを感じます。年度末を迎え、各学校では、子どもたち一人一人の成長に

確かな手応えを感じながら、年間のまとめと新年度に向けての諸準備を進め

ているところです。 

新型コロナウイルス感染症につきましては、感染者数も減ってはきており 

ますけれども、全く終息したわけではなく、ここにきて、新型コロナウイル

ス感染症とインフルエンザの感染者数の増加により、学級閉鎖を余儀なくさ

れた学校もあります。冬を前に、インフルエンザとの同時流行に気を付ける

よう報道されておりましたが、実際にこういうことも起こるのだと、関係者

の対応の大変さを思いました。来週は県立高校の一般入試があり、その後、

門出や旅立ち、別れや新たな出会いなど、特別な節目の時期となる３月、４

月に入ります。今年こそ、当たり前のことが当たり前に実施でき、子ども達

や保護者、教職員も心乱されることなく、一度しかないそれぞれの時を心に

残してほしいと思っているところです。 

さて、２月２日に実施されました「総合教育会議」におきましては、教育 

大綱の改定に向け、様々なご意見をいただきありがとうございました。皆さ

んのご意見も参考にさせていただきながら、当市ならではの「教育大綱」を

より充実した内容にするための作業を進めてまいります。今後におきまして

も皆さんへの報告、そして議論をいただきながら、８月の総合教育会議にお

いて改定完了の予定としております。 

 次に、明日から３月議会が始まります。今回は、条例の改正や当初予算、

代表質問など、内容の多い議会となりますが、それらについては、次回の３

月定例会において報告させていただきます。なお、条例改正につきまして

は、教育委員会に係る内容が１件ございますので、本日その他の案件のとこ

ろで提出議案の説明をいたします。 

 教育委員の皆さんには、これから、卒業式・入学式、年度初めに係る行事

などが控えておりますが、出席方どうぞよろしくお願いいたします。また、

事務局においては、年度末を迎え、人事や予算等の事務作業、市議会への対

応、本年度の事業の仕上げや整理等で大変忙しいかと思いますが、体調に十

分留意され、諸事遺漏のないようよろしくお願いします。 

では、本日の会議を始めます。本日の定例会は、議案２件とその他となって 

おります。会議を始めます。 

 

会議録承認 

 会議録の承認について諮る。令和５年第１回定例会会議録案について、事 

務局より説明を求める。 

 

令和５年第１回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和５年第１回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

 承認の旨確認し、令和５年第１回定例会会議録の原案を承認する旨宣す 

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 
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東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年第２回定例会会議録署名人に、石川 卓委員、石村 義哲委員を 

指名する。 

 

報告事項 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

私の方から報告します。 

まず１点目は、本日配布している新聞記事にある『学習ソフト「ロイロ」 

認定自治体 四国中央市が全国第 1号』について、教育委員さんも学校訪問

等でご覧いただいておりますが、本市では小中学生向けの授業支援ソフト 

「ロイロノートスクール」を積極的に活用して授業改善を進めております。   

また、現在、ロイロノートの高度な活用スキルを持つ「ロイロ認定ティー 

チャー」が 117人を数え、全国最多となっています。それらの実績が認めら

れ、本市が全国初のロイロ認定自治体として、２月 10日に認定証が贈呈さ

れました。これは大変名誉なことであり、これからのＩＣＴ教育の推進の励

みとなるものと考えております。 

次に、皆さんご存知のように、市内の小中学生の活躍については、市長へ 

の表敬訪問が行われております。この定例会では、全てを報告してはおりま

せんが、今回、２件報告をします。一人は、新宮中学校３年の大岡詩苑さん

です。彼女は、2022年度日本フェンシング協会 17歳未満の女子サーブル国

内ランキングにおいて年間３位となり、本日より日本代表として、フェンシ

ングアジア選手権ウズベキスタン大会に出発しております。今後、世界で活

躍する有望な選手として注目をされております。 

もう１件は、以前、三島東中学校吹奏楽部が四国代表として、「全日本吹 

奏楽コンクール全国大会」に出場した報告を致しましたが、今回三島東中学

校の木管三重奏が四国代表となり、来月浜松市で開催される「全日本アンサ

ンブルコンテスト」に出場することとなりました。三島東中学校は「全日本

アンサンブルコンテスト」に、現指導者７年のうち４年出場を果たしてお

り、伝統が引き継がれていることを実感しております。私にとっても、学校

教育に限らず、様々な分野で頑張っている子ども達の報告は、大変嬉しいも

のです。そしてその陰には、才能を開花させる指導者との良い出会いがあ

り、保護者の理解と支援の中、本人が好奇心をもって挑戦と努力を継続して

いる姿に敬服をしております。 

それでは、各課からの報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報 

告する。 

 議案書の２ページになります。 

 ２/２ 令和４年度の総合教育会議が開催されました。教育委員の皆さん 

お疲れさまでした。この後も教育大綱の制定に向けてご意見等いただければ 

と思いますので、よろしくお願いします。ありがとうございました。 

２/18 第 48回愛媛県自作視聴覚教材・作品コンテスト表彰式・発表及び 

役員会が、愛媛県メディア協会主催で開催され、教育長が出席しておりま

す。 

 ２/20 新宮窓口センターの移転に伴う新センターの除幕式に、教育長が 

出席されております。 

 ２/27 本日、令和５年第２回定例会でございます。 

 ２/28～３/24にかけて令和５年第１回四国中央市議会定例会が開会予定と 
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窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

合田文化・スポー

ツ推進課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

なっております。 

 ３/29 令和５年第３回定例会の予定となっております。 

 学校給食の方でございます。 

２/13 令和４年度第２回学校給食会の理事会がありました。 

 ３/15 令和４年度四国中央市学校給食共同調理上運営委員会が予定され 

ております。以上でございます。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す 

る。議案書の３ページをご覧ください。 

２/９ 県の人権教育実践報告会が砥部町でありました。当市の人権教育

協議会の取組を報告・発表いたしました。 

２/22 東予管内人権・同和教育担当者会が東予教育事務所であり、参加 

しております。 

２/23 東予管内愛護班リーダー研修会が西条市東予体育館であり、事務 

局他、関係者数名が参加しております。 

こちらに記載はありませんが、２/24 新宮地域の人権教育、集会所人権 

学習会があり、毎年実施しておりますけれども、16名ほど参加していただ

いて、ＤＶＤ視聴、そのあと意見交換などをいたしました。 

本日夜になりますが、２/27 第９回北地区交流センター（仮称）建設委 

員会が、蕪崎公民館で予定されております。 

３月に入りまして、３/16 人権教育協議会役員会を予定しております。 

こちらは日程変更の可能性もあります。今年度の事業報告や次年度の事業予

定等の協議を行う予定としております。 

３/21 人権教育協議会映画上映会が、しこちゅ～ホールで予定されてお 

り、「私のはなし、部落のはなし」という映画ですが、なぜ部落問題が残っ

ているのか、現在の状況であったり、実態を描いた内容の映画となっており

ます。また、日程は未定ですが、３月内に社会教育委員の会を予定しており

ます。以上です。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、 

資料に基づき事務報告する。 

２/17 定期監査があり、いくつか指摘事項はあったものの、無事終了し 

ております。 

文化振興では、３/２ 四国中央ふれあい大学理事会を予定しております 

が、こちらは書面開催としています。 

スポーツ振興では、２/５ 第 19回四国中央市小学生駅伝大会が伊予三島 

運動公園であり、285名が参加し、２㎞を５人でタスキをわたして走りま

す。職員が自転車で後ろについておりましたが、小学生のスピードが速くて

大変だったようです。 

同日、愛・野球博フィナーレイベントが松山市総合コミュニティセンター 

でありました。 

３/５ 四国中央市スポーツ少年団の新人大会が予定されております。 

３/14 令和４年度四国中央市スポーツ推進審議会が開催される予定で 

す。 

５ページは三島図書館、６ページ川之江図書館、７ページは土居図書館の 

それぞれの行事・イベントとなっております。 

歴史考古博物館の方は、企画展「まじないの道具・いのりの空間」が 
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渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

２/17まで開催されておりました。 

３/25 歴博まちあるき（考古編）が開催予定です。 

お手元にお配りしているチラシを見ていただいたらと思います。松柏周辺 

の古墳巡り、歩く予定です。それに伴い、経ヶ岡古墳の期間限定展示を開催

いたします。この古墳からは馬具が多く出土しておりまして、こちらの写真

は馬の顔につける道具ですが、普段は倉庫に保管しておりますが、古いもの

になり、非常にもろいため、展示する際の持ち出しも大変ですが、良い機会

なので展示することにしました。 

暁雨館でございますが、２/18から２/26 俳句大会若葉の部の特選・入 

選作品のロビー展がありました。私の方からは以上です。 

 

学校教育、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。 

８ページをご覧ください。 

２/３ 少年の日記念行事ですが、こちらは各中学校での学校行事として 

実施させていただいております。 

２/６、２/７、２/９、各地区で、それから３/６は通級の教育支援小委員 

会を行っております。次年度に向けての適正な就学についての支援に向けて

協議を進めております。 

２/７ 定期監査については、学校教育課、学校政策課で無事終えており 

ます。 

中学校の卒業式が３/17、小学校が３/23となっております。またご出席 

の方よろしくお願いいたします。マスクの着用については、２/10に国の本

部会議の方で方針が出たところではございますが、学校においては４/１か

ら正式にマスク着用についての方針が出ると聞いております。それに先駆け

まして、卒業式のマスク着用については、最後の行事ということで、子ども

と教職員については、マスクを着用せず出席、保護者・来賓の方については

マスク着用での出席を原則とすることにしております。学校の方でも感染対

策をしながら着けたり、外したりしながらというようなことになろうかと思

いますのでよろしくお願いいたします。 

３/24 令和４年度の修了式となっております。 

９ページです。少年育成センターですが、パトカー・青パト合同パトロー 

ル、また各地区で補導委員会を予定通り実施させていただいております。 

２/15 東予地区広域補導連絡協議会が今治市役所で、２/17 愛媛県少年 

補導センター連絡協議会が松山市青少年センターでそれぞれ開催され出席し

ております。 

３/14 愛媛県の少年補導委員会連絡協議会第３回理事会は、予定どおり 

松山で実施いたします。以上でございます。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

 議案書８ページにお戻りください。 

 ２/８ 新宮小中学校の入学者説明会が開催されました。令和５年度の新 

入生は、小規模特認校として小学校７名、中学校１名の入学を決定しており 

ましたが、小学校の方の１名が東京の方へ行くことになり、小学校は６名と 

なります。小学部 53名、中学部 23名の計 76名で新年度をスタートする予 

定としております。新宮校区内の児童・生徒が 26名、校区外が 50人という 

ことで、校区外の割合が 66％ということになりますが、今年度は 78 名です 

ので２名減でのスタートということになります。 
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鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

東教育長 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

東教育長 

 

石川卓委員 

 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

 ２/10 ㈱ロイロからロイロ認定自治体認定証贈呈式があり、認定証をい 

ただきました。11月に㈱ロイロの方から当市が第１号で、唯一ということで 

認定をいただいておりましたが、この度、認定証ができましたので㈱ロイロ 

の上原氏と愛光学園の和田教諭も参加していただき、贈呈式を行いました。 

新聞にもありますとおり、認定ティーチャー117名、授業デザイントレーナ 

ーが５名ということで、３月からまた新たな資格取得者の応募が始まってお 

りますので、次年度に向けてさらなる推進を図っていきたいと思っておりま 

す。 

 ２/13 県のＣＢＴタイピングコンテストが２/17まで各校で行われ、こち 

らの方は希望者のみを対象としております。合わせて市の教育委員会におき 

ましては、小学校３年生から６年生までを対象としたタイピング検定を実施 

しております。２月末で各クラスの集計を取りまして、優秀な学校・学級に 

ついては、３月の校長会で表彰したいと思っております。 

 ２/17 当市南小学校と鹿児島県薩摩川内市水引小学校をオンラインで結 

んだ、交流学習が行われました。水引小学校からは、地元の特産品や無形民 

俗文化財の「棒踊り」についての紹介をしてもらい、当市南小学校は総合学 

習で学んだ食品ロス削減についての勉強の成果を発表いたしました。今回で 

２回目となりましたが、今後もこういった交流を続けていきたいと考えてお 

ります。 

 ２/22 校務支援システム更新説明会 

３/7  市教育情報化推進委員会、次年度に向けて年度切り替え等の作業 

を進めてまいります。 

 お手元に、コミュニティ・スクールのパンフレットを刷新いたしまして、 

活動について紹介しておりますのでまたご覧ください。 

 

只今の報告に質問がないか問う。 

 

 特になし。 

 

議 事 

本日、議案は２件となっております。 

議案第２号｢四国中央市通級による指導実施要綱の一部を改正する告示に 

ついて｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第２号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第２号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

保護者の方の目線に立って、負担の軽減等での改正であると思うが、児童 

生徒の受け入れ、受け渡しというか、従前であれば保護者と教員が直接のや

り取りができていたところ、第３者が入ることでの不安というか、事故があ

ってもいけないと思うが、その辺のやり取りはどうなのか。        

 

委員のおっしゃる通り、負担軽減等もあります。各学校において児童・生 

徒の受け渡し等は、安全面に最大の配慮をするようお願いをしているところ

です。 
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東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

東教育長 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

東教育長 

 

石川卓委員 

 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

東教育長 

 

石川卓委員 

 

 

宮下教育総務課長 

 

他に質問等がないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第２号「四国中央市通級による指導実施要綱の一 

部を改正する告示について｣の原案を可決する旨宣する。 

 

続いて、議案第３号「学校給食費の改定について」を上程し、議案の説明 

を求める。 

 

議案第３号について、資料に基づき議案を説明する。特に、値上げの背景 

について説明する。 

 

只今の議案第３号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

社会情勢の歯車が狂い、やむを得ないと思う。やり方としては、値上げし 

た 20円は保護者が負担するのか。保護者に負担を求める考え方と、市の政

策として値上げ分を公費負担とする考えもあるのではないかと考えるのだ

が、そういう検討はないのか。 

 

今年度については、物価高騰分として１食あたり 11円公費負担とし、国 

の財源もあったため政策的な判断で実施できました。 

来年度については、４月以降の経済情勢、国の動向も注視しながら政策的 

な判断になろうかと思われます。 

 

他に質問等がないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第３号「学校給食費の改定について｣の原案を可 

決する旨宣する。 

 

その他 

令和５年第１回四国中央市議会定例会提出議案について、説明を求める。 

 

令和５年第１回四国中央市議会定例会提出議案について説明する。 

正式には、２月 28日に提出予定となっておりますが、本議案は、地方教 

育行政の組織及び運営に関する法律第４条但し書きに基づき、教育委員の定

数を１名増員して、５名にするものでございます。 

   

質問等がないか問う。 

 

教育委員の定員５名というのは、あまり馴染がないというか、あまり多く 

はないと思うが、県下で５名のところはあるのか。 

 

県下では、宇和島市と伊方町が５名です。それぞれの経緯とか、事情は異 
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石川卓委員 

 

宮下教育総務課長 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

なるようですが、宇和島市では教育分野に知見のある方がいなかったため、

学校関係者、元教員を選任することが目的だったようです。 

 

選任の時期はいつ頃になるのか。 

 

施行については、令和５年４月１日となっておりますので、その後になろ 

うかと思います。 

 

子どもの教育分野については、これからの時代を考えるときに大変重要な 

ことであるとの市長の考えもありまして、その中で様々な分野に知見の高い

方を選任するということで、意見をいただいてよりパワーアップするように

と、そういう流れの中での今回の議案提出となっております。 

 

他に質問等がないか問う。 

 

特になし。 

 

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第３回定例会を、令和５年３月 29日（水曜日）午後１ 

時 30分から、四国中央市庁５階大会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後２時 15分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 教育委員会会議録署名人 

 

 

 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

 

                  会議録作成者 教育総務課  

 


